

## **El sector privado no está gastando tanto como antes por situaciones políticas: Joydeep Mukherji**

RODRIGO PACHECO: Pascal, platiqué con las dos principales compañías de calificación, el analista soberano, el que le pone la calificación a México, obviamente después de un análisis, Jaime Reusche ...

PASCAL BELTRAN DEL RIO: Qué buena tu entrevista, la escuché. Muy buena entrevista.

RODRIGO PACHECO: Gracias Pascal. Me decía “hemos estado afinando los números, pero nos cambian la jugada de manera constante ...”

PASCAL BELTRAN DEL RIO: Y es difícil hacer análisis así, ¿no?

RODRIGO PACHECO: Pues sí, porque primero cancelan las licitaciones abiertas y entonces pues les va complicando el tema, sobre todo porque el subsecretario Arturo Herrera hace unos días dijo que iban a anunciar un nuevo plan para apoyar a Petróleos Mexicanos, probablemente lo hagan en junio, incluso en julio, y con respecto a la refinería, esto fue lo que dijo:

JAIME REUSCHE: A los inversionistas les llamó tanto la atención la idea de que Pemex iba a tener que costear la construcción de la refinería, que dijeron “bueno, nos básicamente nos ponemos en una situación en donde vamos muy probablemente a seguir teniendo que retomar confianza en Pemex, aumentarle sus costos de financiamiento, a menos que haya una garantía de parte del gobierno federal”.

Y esto es costos por el hecho de que entonces bajo nuestro análisis, en el momento en que se da una posible garantía, que hasta el momento no ha sido lo que ha planteado el gobierno, el gobierno federal estaría asumiendo estos compromisos de deuda de Pemex.

RODRIGO PACHECO: Pues ahí muy claro lo que está viendo esta compañía de calificación, Moody's, Pascal, una de las más importantes.

Y luego también tuve la oportunidad de hablar con Joydeep Mukherji, él es también el analista soberano de México, muy importante también lo que ven en Standard and Poor's, y me decía Joydeep que el desempeño económico de México está muy vinculado a la dinámica nacional y que es injusto, así me lo decía, culpar al entorno internacional porque claramente cuando vemos el dato de crecimiento de México, eso lo digo yo, no me lo dijo él, de .2 por ciento en el primer trimestre y vemos que la economía de Estados Unidos creció 3.2, pues queda muy claro digamos de dónde viene el bajo crecimiento de México y esto fue lo que me dijo en cuanto a lo que está viendo en el desempeño económico del PIB.

JOYDEEP MUKHERJI: México tiene que avanzar con todos los motores de crecimiento, no solo el motor de crecimiento de exportaciones y obviamente el sector privado no está gastando tanto como antes por situaciones políticas, no es un secreto.

Entonces si el motor de crecimiento que viene de inversiones privadas no está bueno como antes, esa es la debilidad y en menor medida tal vez el consumo, pero yo diría que no es justo echarles la culpa a acontecimientos de afuera.

RODRIGO PACHECO: Algo importante de Standard and Poor's, Pascal, es que ellos colocan la calificación de Pemex y de México como generador de deuda soberana en el mismo nivel, son los únicos que le hacen así, no lo tienen diferenciado por la clara vinculación y bueno, ahí escuchábamos esto que dice Joydeep, si no hay confianza del sector privado, pues no hay inversión y eso es lo que se requiere en esta coyuntura.